

برنامج
الأغذية
العالمي



Programme
Alimentaire
Mondial

World
Food
Programme

Programa
Mundial
de Alimentos

Troisième session ordinaire
du Conseil d'administration

Rome, 19 - 22 octobre 1999

RAPPORTS DU DIRECTEUR EXÉCUTIF SUR DES QUESTIONS OPÉRATIONNELLES

Point 8 de l'ordre du
jour

Pour information



Distribution: GÉNÉRALE
WFP/EB.3/99/8-D/5
1er septembre 1999
ORIGINAL: ANGLAIS

INTERVENTION PROLONGÉE DE SECOURS ET DE REDRESSEMENT APPROUVÉE PAR LE DIRECTEUR EXÉCUTIF ENTRE LE 1ER JANVIER ET LE 30 JUIN 1999—ZAMBIE 6134.00

Aide alimentaire aux réfugiés d'Angola et de la République démocratique du Congo

Nombre de bénéficiaires	21 900
Durée du projet	Douze mois (avril 1999–mars 2000)

Coût (dollars E.-U.)

Coût total pour le PAM	2 541 342
Coût total des produits alimentaires	1 287 280

Le tirage du présent document a été restreint. Les documents présentés au Conseil d'administration sont disponibles sur Internet. Consultez le site WEB du PAM (http://www.wfp.org/eb_public/EB_Home.html).

NOTE AU CONSEIL D'ADMINISTRATION

Le présent document est soumis au Conseil d'administration pour information.

Le Secrétariat invite les membres du Conseil qui auraient des questions de caractère technique à poser sur le présent document, à contacter le(s) fonctionnaire(s) du PAM mentionné(s) ci-dessous, de préférence aussi longtemps que possible avant la réunion du Conseil.

Directeur du Bureau régional: M. Zejjari tel.: 066513-2201

Coordonnateur de programmes: O. Bula Escobar tel.: 066513-2735

Pour toute question relative à la distribution de la documentation destinée au Conseil d'administration, prière de contacter le commis aux documents et aux réunions (tél.: 066513-2641).



1. La Zambie est actuellement terre d'asile pour les réfugiés d'Angola et de la République démocratique du Congo. Les réfugiés sont logés dans deux camps: Meheba, dans la province du nord-ouest et Mayukwayukwa, dans la province de l'ouest. Les grands espoirs de stabilité en Angola ont été annihilés par la chute du gouvernement d'unité nationale et par la reprise récente des hostilités entre le gouvernement angolais et l'Union nationale pour l'indépendance totale de l'Angola (UNITA). En République démocratique du Congo par ailleurs, la situation s'est dégradée avec l'intensification des combats entre les forces gouvernementales et l'alliance des rebelles.
2. Les conclusions de la mission conjointe PAM/HCR d'évaluation de la situation alimentaire, effectuée en juillet 1998, a indiqué une forte incidence de l'insécurité alimentaire parmi les réfugiés, attribuable en grande partie aux mauvais résultats de la campagne agricole 1997/98. Parallèlement à cette mission conjointe, le HCR a effectué en août 1998 une enquête nutritionnelle pour évaluer l'état nutritionnel de la population de réfugiés et a relevé de graves problèmes de malnutrition chronique dans les deux camps. A Mayukwayukwa, le taux de rachitisme était de 58 pour cent; 42 pour cent des enfants étaient gravement dénutris et 16 pour cent souffraient de malnutrition modérée.
3. Le Gouvernement zambien continue de pratiquer une politique de portes ouvertes et offre régulièrement l'asile aux populations en quête d'un refuge, en dépit des répercussions que cela peut avoir sur l'économie et la sécurité. Il a attribué de vastes étendues de terres fertiles aux réfugiés (2,5 hectares par famille) qui s'y installent et y pratiquent l'agriculture. Les objectifs de l'assistance fournie par le PAM seront donc de maintenir des normes nutritionnelles adéquates parmi les populations de réfugiés, en particulier dans les groupes pour lesquels les risques sont les plus importants, à savoir les nouveaux arrivants et les groupes vulnérables, ainsi que de promouvoir l'autosuffisance en appuyant des activités productives et rémunératrices, en privilégiant notamment la participation des femmes.
4. L'aide du PAM aura pour objet de fournir aux réfugiés des rations alimentaires en attendant qu'ils mettent en valeur leurs parcelles familiales et parviennent à un niveau minimal d'autosuffisance. Au total, 21 900 personnes bénéficieront de cette intervention prolongée de secours et de redressement (IPSR); la grande majorité des réfugiés sont originaires des zones rurales et sont habituellement des paysans. Le Ministère de l'intérieur, par l'intermédiaire de la Commission des réfugiés, sera directement chargé d'élaborer la politique applicable aux réfugiés et de coordonner et d'exécuter les programmes d'aide. Le PAM travaillera par l'intermédiaire de la Fédération luthérienne mondiale, qui a également été recrutée par le HCR pour assurer la gestion et la distribution des vivres dans les camps.
5. Les besoins alimentaires se chiffrent au total à 4 568 tonnes de produits alimentaires divers. Le coût total de cette opération pour le PAM est de 2 641 342 dollars des Etats-Unis, le coût des produits alimentaires se chiffrant à 1 287 280 dollars des Etats-Unis. Cette IPSR devrait durer 12 mois, d'avril 1999 à mars 2000.

